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Администрация горо-
да утвердила долго-
срочную программу 
«Развитие малого и 
среднего предприни-
мательства в городе 
Сургуте на 2010 – 2012 
годы». 

Документ предполагает 
ежегодные отчисления из 
городского бюджета, кото-
рые пойдут на поддержку 
доморощенного бизнеса.

Каждый год на разви-
тие сургутского предпри-
нимательства будет тра-
титься по 5 млн 17 тысяч 
рублей. Кроме того, пред-
усмотрено и окружное со-
финансирование про-
граммы. Деньги пойдут 
на создание благоприят-
ного климата для тех, кто 

Будем выращивать предпринимателей

открывает свой бизнес в 
Сургуте, или работает на 
рынке уже не первый год 
и приносит пользу жите-
лям города, но нуждает-
ся в помощи. Предприни-

стр. 2

Так мы радовались победе над голландцами.

Сегодняшний 
футбольный матч 
между сборными 

России и 
Германии вызвал 

ажиотажный спрос 
сургутян на места 
в местных спорт-

барах, кафе и 
пабах, где имеются 

плазменные 
экраны. 

рактически во всех 
этих заведениях 

бронирование мест закончи-
лось уже несколько дней на-
зад. По нашим данным, гото-
вясь к предстоящему матчу, 
местные питейные заведения 
на этой неделе удвоили зака-
зы пива. И это не удивительно 
ведь трансляция футбольных 
матчей такого уровня увели-
чивает выручку заведений 
от 50 до 100 процентов. 

Будет ли сегодня новый 
День Победы?

мателям будут выдавать 
субсидии, оказывать бес-
платные консультационные 
услуги; их будут обучать на 
курсах повышения квали-
фикации и семинарах.

Программа разбита на 
три этапа – 2010, 2011 
и 2012 годы. По оконча-
нии ее реализации в го-
роде должно увеличиться 
количество индивидуаль-
ных предпринимателей с 
10252 до 12405 человек; 
количество малых пред-
приятий - с 4127 до 4550 
единиц; а доля ИП в общем 
обороте товаров и услуг 
должна повыситься с 6 
до 8,6 процента. Соответ-
ственно, в выигрыше дол-
жен оказаться и сам город 
– налоговые поступления 
от деятельности предпри-
нимателей обещают выра-
сти с 700 до 1008 миллио-
нов рублей.

Дмитрий Карелин

В канун решающего для 
сборной России матча 
нам удалось узнать мне-
ние о  том, как сложит-
ся игра,  у главы города 
Александра Сидорова, 
страстного болельщика. 

- Думаю, счет будет 2:1 
в нашу пользу. Другого ду-
ша не приемлет. У немцев, 
правда, есть преимущество 
– их устраивает ничья, могут 
и «окопаться». У наших тоже 
есть преимущество – свое по-
ле. Мне кажется, игра будет 
жесткой и вязкой. 

Все помнят игру с голланд-
цами на чемпионате Европы. 
Но там другая ситуация была. 
Наша сборная вышла про-
сто поиграть в футбол. Никто 
бы не упрекнул, не осудил за 
проигрыш. А здесь обе сбор-
ные находятся под мощней-
шим психологическим прес-
сом. Кто выдержит это давле-
ние – тот и победит.

Анатолий Зимогор

2:1 в нашу пользу
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Горожане часто высказывают мнение, что в нашем 
городе есть места, где не бродила метла дворника. 
Мол, вон какие кучи мусора почти под окнами. Звонят и 
к нам на «горячую линию» с жалобами на кучи хлама, на 
водителей, бросающих машины на газонах, на шумных 
соседей...  

Создали для сургутян...  А оно им надо?
В пункт приема сообщений с  жалобами не звонят

Не раз люди сетовали, 
что нет у нас в городе «теле-
фона доверия», куда можно 
адресовать подобные звон-
ки. Специально для того что-
бы виновные в нарушении 
окружного административ-
ного законодательства были 
своевременно и по  заслугам 
наказаны, при администра-
тивной комиссии три месяца 
назад был создан пункт при-
ема сообщений.  Его телефон 
- 34-20-21.

Каждый день по указан-
ному номеру поочередно 
дежурят специалисты де-
партаментов городского хо-
зяйства, архитектуры и гра-
достроительства, имуще-
ственных и земельных от-
ношений,  департамента по 
экономической политике и 
комитета по природополь-
зованию и экологии. Они 
жду звонков... Но чаще все-
го напрасно.

Как говорит начальник 

отдела по обеспечению ра-
боты административной 
комиссии Роза Киричек, с 
начала работы пункта при-
ема сообщений в начале 
июля нынешнего года по-
ступило немногим более 
полусотни звонков от горо-
жан.  Причем 22 граждани-
на позвонили на телефон 
административной комис-
сии за первые две недели 
работы. Это ничтожно мало 
для трехсоттысячного го-
рода.  Пока получается, что 
большинство правонару-
шений специалисты комис-
сии выявляют совместно  с 
сотрудниками милиции - с 
начала года было выявле-
но около 4100 правонару-
шений. Большинство  каса-

ется нарушений в области 
санитарного состояния.

- В городе осуществляет-
ся программа «Чистый го-
род». Но с проблемой чи-
стоты в городе мы одни не 
справимся, - говорит Роза 
Киричек. -  Поэтому призы-
ваем общественность под-
ключиться к этой работе. 
Звоните и сообщайте о пра-
вонарушениях. Только так 
можно дать понять наруши-
телям, что наказание не-
отвратимо, что за противо-
правные действия нужно 
нести ответ. И только тог-
да можно добиться положи-
тельных результатов.

Ирина Пантелеева

Благотворительности в Сургуте 
станет больше

Восьмого октября состоялся II Городской форум 
общественных организаций, на котором глава  Сургута 
Александр Сидоров сделал важное для общественности 
заявление. 

Он отметил, что благотворительность в городе не явля-
ется широким общественным явлением. В связи с этим со-
общил, что в июле этого года появилась законодательная 
основа для развития благотворительности, ее создало пра-
вительство России.

Город уже проводил благотворительные акции, но они 
не были объединены общественным порывом. Сегодня 
власть организационно поможет тем, кто тратит собствен-
ные средства, чтобы помочь малоимущим, инвалидам, не-
мощным старикам, больным детям. Кроме того, на сайте 
www.admsurgut.ru появится раздел «Благотворительность», 
где будут указаны проекты, которые требуют поддержки, а 
также благотворительные акции. В городе появится мощ-
ная организационная, информационная база для создания 
благоприятных условий меценатам.

Глава Сургута отметил, что за прошедший год более 40 
организаций и предприятий оказали разного рода помощь 
и поддержку нуждающимся. За год проведено более тыся-
чи социально значимых мероприятий. Девятнадцати неком-
мерческим организациям город предоставил муниципаль-
ные помещения для нужд общественников. Это могли бы 
сделать и те, кто владеет офисными центрами. Ни для кого 
не секрет, что многие помещения в кризисное время у биз-
несменов пустуют, и малую часть их можно было бы отдать 
общественным организациям во временное пользование.

Игорь Бурмасов

Быть ли второму мосту через Обь?
В среду в Москве министр транспорта РФ Игорь Левитин 
и губернатор Югры Александр Филипенко обсудили 
вопросы, связанные с реализацией федеральной про-
граммы строительства автомобильных дорог и участием 
в ней Югры. 

Как сообщает пресс-служба губернатора округа, Фи-
липенко,  в частности, поднял вопрос строительства вто-
рого моста через Обь в районе Сургута. Необходимость 
возведения моста и дополнительного участка дороги 
Нефтеюганск - Сургут связана с  высокой нагрузкой на 
магистраль «Тюменская область - Ямал». Эксплуатацию 
этой дороги предполагается  сделать платной. По мне-
нию Александра Филипенко, это в существенной мере 
разгрузит действующую федеральную автотрассу и зна-
чительно увеличит срок службы существующего моста че-
рез Обь. 

Кроме того, на встрече обсудили проблему финанси-
рования возведения автомобильного моста через реку 
Вах, который позволит продолжить строительство широт-
ной автомагистрали в направлении Томска.

Министр согласился с  мнением губернатора Югры и  
предложил предоставить проектные разработки. Матери-
алы и документы по строительству двух мостов будут рас-
смотрены соответствующими ведомствами.

Наталья Быкова

Что делать, если я заболел 
свиным гриппом?

Ответ на этот вопрос и советы, изложенные в форме 
руководства к действию, опубликовал городской 
комитет по здравоохранению на сайте администра-
ции Сургута. В советах делается упор на том, чтобы 
заболевшие в первую очередь старались не заразить 
окружающих.

В сообщении называются первые симптомы заболе-
вания (температура, боль в горле, затрудненное дыха-
ние, кашель, ломота в теле, иногда рвота), определя-
ется потенциальная группа риска – это те люди, для ко-
торых вирус может быть особо опасен (дети до 2 лет, 
беременные женщины и люди, страдающие тяжелыми 
хроническими заболеваниями).

Сургутянам, у которых внезапно поднимется темпе-
ратура, советуют не выходить из дома. А если выйти на 
улицу все-таки необходимо, медики призывают наде-
вать маску.

Всего в Югре вирус был обнаружен пока у четырех 
человек.

Сергей Крестов

Для защиты наших детей предусмотрено множество за-
конодательных актов и мер профилактики. Не так давно 
к длинному перечню добавился еще один пункт: «адми-
нистративная ответственность за несоблюдение требо-
ваний по обеспечению мер по содействию физическому, 
психическому, духовному и нравственному развитию 
детей и предупреждению причинения им вреда». 

Опасные места 
определит комиссия

В народе нововведение 
сразу окрестили «комен-
дантским часом». И неслу-
чайно. Основная часть за-
конодательной нормы каса-
ется ограничений по нахож-
дению детей в определенных 
местах в ночное время.

По данным УВД, имен-
но в вечернее и ночное вре-
мя в отношении подростков 
чаще всего совершаются 
преступления. А дети, сами 
склонные к нарушению за-
кона, также совершают кра-
жи, грабежи и разбой преи-
мущественно в темное вре-
мя суток.

До конца сентября детям 
разрешалось гулять с 6 утра 

до 11 вечера. С 1 октября 
несовершеннолетним до 16 
лет нельзя находиться в об-
щественных местах без со-
провождения взрослых с 10 
вечера до 6 утра. На сегод-
няшний день уже составлено 
порядка трех десятков адми-
нистративных протоколов в 
отношении родителей, кото-
рые не уследили за своими 
отпрысками.

По законодательству в 
перечень «запретных» мест 
включены улицы, стадионы, 
парки, скверы, транспорт-
ные средства общего поль-
зования, интернет-клубы, а 
также предприятия торгов-
ли, общепита и развлека-

тельные заведения, где ре-
ализуется алкогольная про-
дукция.

В сентябре был утвержден 
состав городской комиссии, 
которая призвана конкрети-
зировать перечень и опреде-

лить иные места, нахождение 
в которых может быть опасно 
для подрастающего поколе-
ния. Первое заседание со-
стоится в конце октября.

Как нам рассказала на-
чальник отдела по организа-
ции работы комиссии по де-
лам несовершеннолетних и 
защите их прав администра-
ции г. Сургута Марина Пота-
пенко, за основу будут взя-
ты данные милицейской ста-
тистики. Почти наверняка ко-
миссия будет рекомендовать 
дополнить список строящими-
ся объектами. Стройки - излю-
бленное место времяпрепро-
вождения подростков. Также 
в перечень наверняка попадут 
лесные массивы на террито-
рии города.

Эксперты комиссии ожи-
дают, что перечень смогут 
дополнить и сами сургутяне, 
направив соответствующие 
предложения на имя главы 
города.

Наталья Быкова. Фото  
Леонида Березницкого

Марина Потапенко.Марина Потапенко.



На «ГЛ» дежурил Игорь Бурмасов.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» «Горячая линия» 
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Без нагрудных знаков де-
путаты работать мо-
гут, но уже нарушая Ре-
гламент Думы города, 
если быть точным, его 
13-ю статью, которая 
гласит, что «депутат 
имеет нагрудный знак с 
наименованием предста-
вительного органа, в ко-
торый он был избран».

i

Пожалуй, одной из 
самых желанных вещей 
для многих партократов 
и бюрократов является 
значок депутата Госду-
мы или члена Совета 
Федерации. Что дает та-
кой нагрудный знак его 
обладателю? Например, 
милиция будет брать 
под козырек, уважив 
его обладателя. Двери 
в кабинеты высоких на-
чальников можно будет 
открывать ногой. На 
прошедшем заседании 
Думы Сургута депутаты 
приняли решение, что 
у них тоже будет свой 
нагрудный знак. Как 
он будет выглядеть и 
какие привилегии даст 
своим обладателям?

Слишком простой 
В приложении к реше-

нию гордумы указано, что 
нагрудный знак депутата 
представляет собой сти-
лизованное изображение 
в виде развевающего-
ся флага муниципального 
образования город Сур-
гут (это двухцветное сине-
желтое полотнище). Сам 
знак изготавливается из 
обыкновенного металла. 
Поверхность нагрудного 
знака покрыта эмалями 
двух цветов. Верхние две 
трети – золотой, нижняя 
треть – лазоревой. По ме-
сту раздела цветов прохо-
дит полоса белого метал-
ла. В центре нагрудного 
знака расположена лиси-
ца с серебряным концом 
хвоста, идущая по лазоре-
вой земле. В нижней ча-
сти знака расположены 
слова: «Депутат Думы го-
рода Сургута», выполнен-
ные, как и края знака, 
под золото.

Размер у нагрудного 
значка депутата гордумы 
небольшой – всего 28 на 
19 миллиметров. На обо-
ротной стороне знака бу-
дет указан порядковый 
номер. Прикрепляться к 
одежде нагрудный знак 
будет с помощью булавоч-
ного крепления.

Коллекционер значков 
Петр Шестопалов взгля-
нул на эскиз нагрудного 
знака депутата гордумы 
и отметил, что раньше, во 
времена СССР, нагрудные 
знаки у передовиков про-
изводства были намно-
го солиднее, чем нынеш-
ние депутатские знаки от-
личия.

- Взять тот же знак «От-
личный шофер»: он вы-
глядит не хуже ордена, 
вручавшегося за победу 
над фашизмом, несмотря 
на то, что это всего лишь 
производственная награ-

Лисе под козырек не возьмут 
Даст ли новый нагрудный знак депутатам гордумы привилегии?

Дорога пока не готова
- Когда откроют дорогу на Пермь через 

Ханты-Мансийск?
На этот вопрос Дума Югры и губернатор Александр 

Филипенко сами хотели бы знать ответ. Для заверше-
ния строительства нужны большие деньги, которых по-
ка ни у Пермского края, ни у Югры нет. Дорога до гра-
ницы нашего округа давно построена, и теперь дело 
осталось за малым. Ее обязательно построят, только 
дата открытия пока неизвестна.

Экспертизу делают здесь…
- Я хочу судиться с магазином за то, что они мне про-

дали некачественно собранный компьютер. Мне нужно 
сделать экспертизу. Где ее делают?

Для проведения экспертизы можно обратиться в 
Сургутскую торгово-промышленную палату по адресу: 
ул. 30 лет Победы, д. 34а, тел. 50-09-60, а также в Бю-
ро экспертизы товаров и услуг по адресу: ул. Быстрин-
ская, д. 13, тел. 50-31-04. Если вам нужна помощь в 
защите прав потребителя, то нужно обратиться в Отдел 
по защите прав потребителей при администрации Сур-
гута с 9 до 18 часов в кабинет 106 или 108 здания по 
адресу: ул. Энгельса, д. 8.

Могут и не принять
- На каком основании ребенка могут не взять в ту 

школу, куда я хочу его отправить учиться?
В Сургуте Правила приема в школу утверждены по-

становлением администрации города. В них говорит-
ся о том, что ребенку могут отказать в приеме только в 
том случае, если не будет свободных мест. Кроме того, 
в пункте 2.2. говорится, что преимущественным пра-
вом приема в общеобразовательное учреждение поль-
зуются дети, живущие в микрорайоне, закрепленном 
за школой, имеющие старших братьев и сестер, кото-
рые уже учатся в той школе. Если вам отказали, не-
обходимо срочно обратиться в департамент образова-
ния, где вам предоставят всю информацию о наличии 
свободных мест в школах Сургута.

Нет человека – нет очереди
- В социальной службе опять очереди. Когда же это 

закончится?
Очереди не закончатся до тех пор, пока люди не 

забудут о социальной службе. Очередь на услуги это-
го учреждения будет всегда. Другое дело, большая она 
или нет. Недавно в редакцию приходила читательница 
газеты, которая убедилась в том, что некоторые люди 
приходят в соцслужбу, чтобы пообщаться или же подер-
жать очередь для кого-то за деньги. Это легко выяс-
нить, спросив у того или иного «сидельца» о том, что 
ему нужно и к какому специалисту он хочет попасть. 
Если он не ответит на этот вопрос, то вероятность того, 
что этот человек стоит в очереди за другого или просто 
сидит у кабинета чиновников из вредности (такие слу-
чаи тоже бывают) велика. 

Логинов ушел в район
- Куда делся Эдуард Логинов, депутат Думы Сургута? 

Его часто нет на заседаниях, наверно болеет или прогу-
ливает…

Эдуард Логинов сложил с себя полномочия депутата 
по собственному желанию, а также в связи с невозмож-
ностью совмещать должности муниципальной службы с 
общественной работой. Сегодня он работает в админи-
страции Сургутского района, является заместителем на-
чальника Управления по молодежной политике.

Ханты с бомбой
- Правда ли, что пьяный ханты принес в здание ГОМ-3 

бомбу в прошлую пятницу?
Да, об этом рассказал сам начальник УВД Сургута 

Юрий Русаков. Мужчина-ханты ничего не смог пояснить, 
поскольку был пьян. Бомбу он принес участковому, кото-
рый уже несколько раз общался с «террористом». Скорее 
всего, дитя тайги является не вполне психически здоро-
вым. Это должна подтвердить экспертиза. В противном 
случае будет заведено уголовное дело.
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да. Выглядел он следую-
щим образом: на золоче-
ном щите в эмалях белых 
и красных цветов золо-
тыми буквами была сде-
лана надпись «Отличный 
шофер», внизу была рас-
положена машина, а сам 
значок по краям украша-
ли золоченые лавровые 
листья. Есть еще и более 
шикарный «Орден поче-
та». Цветовая гамма у не-
го та же, только в центре 
знака стояли рабочий и 
колхозница со знамена-
ми, и были две надписи: 
«Пролетарии всех стран 
соединяйтесь», а также 
«СССР», - сказал Петр Ше-
стопалов.

В РСФСР также бы-
ли значки у депутатов го-
родских и районных со-
ветов. Но выглядели они 
не лучше, чем нынешние. 
Обычно это было красное 
знамя с синей полосой у 
древка, на знаме-
ни красовались 
золоченые серп и 
молот со звездой, 
а также надпись 
«Депутат район-
ного (городского) 
совета».

История 
вопроса

З а м е с т и т е л ь 
председателя Ду-
мы Сургута Алек-
сей Савенков по-
яснил, что ранее 
депутатам выда-
вались нагрудные 
знаки, утвержденные 
в 1994 году. Они имели 
вид развевающегося фла-
га Российской Федерации 
(как у депутатов Госдумы) 
и надпись «Депутат город-
ской Думы». – В 2006 го-
ду с момента регистрации 
в качестве юридического 
лица наименование пред-
ставительного органа бы-
ло изменено с «Сургут-
ская городская Дума» на 
«Дума города Сургута». На 
этом основании и возник-
ла необходимость в раз-
работке представленного 
проекта решения Думы с 

целью изменения отличи-
тельного знака депутата, 
- написал своим коллегам 
Алексей Савенков в пояс-

нительной записке.
Знак депутата горду-

мы мог быть и другим. На-
помним, что в 1997 году 
по решению губернатора 
ХМАО Александра Фили-
пенко была произведена 
геральдическая эксперти-
за герба Сургута, на кото-

ром основывается эскиз 
нагрудного знака депута-
та. В то время герб Сургу-
та выглядел по-другому. 
В центральной части был 
чум с флагами и копьями, 
символизировавший То-
больскую губернию. Ли-
сица, которая находится 
сегодня в центре герба, 
раньше была внизу, и не 
смело бежала вперед, а 
оглядывалась назад. Спе-
циалисты по геральдике 
по окончании экспертизы 
сделали замечание: чум с 
флагами и копьями с гер-

ба убрать, а черно-бурую 
лисицу из нижней части 
герба увеличить и перене-
сти в центр.

По решению Думы но-
вый образец герба напра-
вили в Геральдический 
совет при Президенте РФ, 
но тот его забраковал как 
раз из-за оглядывающей-
ся назад лисицы, а также 
нефтяной вышки, снежин-
ки и названия города (ко-
торые на гербах не указы-
ваются).

Даже в нынешнем ви-
де новый нагрудный знак 
депутата Думы Сургута не 
дает никаких привиле-
гий его обладателям. Бо-
лее того, согласно «Адми-
нистративному регламен-
ту МВД РФ по контролю 
и надзору за соблюдени-
ем участниками дорожно-
го движения требований 
в области обеспечения 
безопасности дорожно-
го движения», утвержден-
ному в марте этого года, 
теперь обладатели депу-
татских значков для ав-
тоинспекторов – простые 
смертные. За нарушение 
ПДД на них обязательно 
составят протокол, да еще 
и незамедлительно сооб-
щат об этом в дежурную 
часть. 

- Регламент делать это 
обязывает, но по старой 
привычке вряд ли кто-то 
из сотрудников ГИБДД за-
хочет связываться с об-
ладателями депутатских 
значков. Ведь телефон-
ное право у нас еще никто 
не отменял, и за какой-
нибудь штраф тот или иной 
депутат может изрядно 

потрепать нервы со-
трудникам ГИБДД, - 
считает давний чита-
тель «СТ», автомоби-
лист со стажем, Алек-
сей Ветряков.

Насчет знаков 
для депутатов го-
родской думы вывод 
можно сделать одно-
значный: от штрафов 
ГИБДД он точно не 
спасет. Сами депута-
ты гордумы призна-
вались, что их штра-
фовали за нарушения 

ПДД даже несмотря на то, 
что тот или иной автоин-
спектор их узнавал в ли-
цо. Поэтому нагрудный 
знак останется украшени-
ем депутатского мужско-
го пиджака. Что касает-
ся депутатов-женщин, то 
значок для них – пробле-
ма небольшая. Его мож-
но приколоть на толстую 
блузку или пиджак, но не 
на платье. Поэтому ради 
ношения этого нагрудно-
го знака придется следо-
вать дресс-коду.

Игорь Бурмасов
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Вчера в Центральной 
районной библиотеке 
состоялось выездное 
заседание коллегии 
окружного департамента 
культуры и искусства. 
Одним из наиболее 
обсуждаемых вопросов 
стала проблема востре-
бованности культурных 
учреждений среди насе-
ления округа. Югорчане 
в этом году стали реже 
посещать библиотеки, 
музеи, театры, творче-
ские выставки. И только 
в кинозалах сегодня 
бывают аншлаги.

Мероприятие, на кото-
ром традиционно обсужда-
ются наиболее важные и 
острые вопросы деятельно-
сти культурных учреждений 
округа, было решено про-
вести на этот раз на терри-
тории Сургутского района. 
Именно островком культур-
ной жизни района в нашем 
городе и является недавно 
выстроенная Центральная 
районная библиотека, раз-
местившаяся в одном зда-
нии с муниципальным сту-
денческим общежитием в 
24-м микрорайоне.

В конференц-зале би-
блиотеки собрались работ-
ники культуры практически 
со всех территорий Югры. 
Это руководители музеев, 
библиотек, центров реме-
сел и промыслов, училищ и 
колледжей, домов творче-
ства, музыкальных и худо-
жественных школ, клубов и 
так далее - всех тех учреж-
дений, которые сеют раз-
умное доброе и вечное на 
средства муниципальных 
бюджетов и окружной каз-
ны.

Поприветствовать участ-
ников от администрации 
Сургутского района к ми-
крофону вышла Галина Ре-
зяпова, первый замести-
тель главы муниципалите-
та. Галина Александровна, 
заговорив о судьбах югор-
ской культуры, практически 
сразу перешла к ее насущ-
ным проблемам. Одна из 
этих проблем – нехватка в 
учреждениях культуры мо-

XXI век: из искусства 
только кино?

Работники культуры Югры собрались в Сургуте,
чтобы обсудить культурное будущее округа

лодых кадров. Так, напри-
мер, подавляющее боль-
шинство работников куль-
туры района – люди старше 
40 лет. 

Председатель коллегии 
и директор департамента 
культуры и искусства Югры 
Александр Конев то ли в 
шутку, то ли всерьез пред-
ложил вербовать кадры 
прямо на месте проведе-
ния встречи, пользуясь тем, 
что библиотека находится 
на первом этаже студенче-
ского общежития, где как 
раз проживают ребята из 
района.

Но, увы, как заметила Га-
лина Резяпова, «петь и пля-
сать бесплатно» молодежь 
не согласна; и зарплата  11 
тысяч рублей в месяц для 
нее - не зарплата. 

Молодые сегодня, как 
правило, остро нуждаются в 
жилье. Но и в этом учрежде-
ния культуры не могут им ни-
чем помочь. Вот если бы зар-
платы были достойными,  мо-
лодежь пошла бы в культуру, 
и свои жилищные проблемы 
смогла  решать уже самосто-
ятельно.

Но денег на повыше-
ние зарплаты пока нет. Бо-
лее того, приходится эконо-
мить и на организации ме-
роприятий для населения. 
Бюджетное финансирова-
ние, по словам участников 
заседания, с наступлением 
кризиса сократилось ровно 
вдвое. Например, по Сур-
гутскому району эта сумма 
упала на 140 млн рублей. 
Как выразилась Ольга Зы-
рянова, председатель рай-
онного комитета по культу-
ре, это недовыданные жи-
телям района культурные 
услуги. 

Однако культуре Сургут-
ского района, по мнению 
Галины Резяповой, есть на 
чем продержаться – до кри-
зиса был сделан хороший 
задел: отстроены новые 
культурные центры, отре-
монтированы практически 
все старые.

Участники заседания дол-
го обсуждали новшества в 
Бюджетном кодексе Феде-
рации. Ведь теперь они бу-
дут получать деньги не про-
сто за то, что учреждения 
культуры функционируют, а 

только за конкретные услу-
ги, которые оказываются 
населению. Выстраивание 
перечня услуг, как выясни-
лось, задача весьма слож-
ная в силу пробелов в нор-
мативной базе.

Но даже если учрежде-
ние культуры получит от 
государства деньги, у него 
все равно не будет буду-
щего, если люди не будут 
пользоваться его услугами. 
Проблему востребованно-
сти культурных учреждений 
подняла представительни-
ца окружного департамен-
та культуры и искусства 
Эрика Сургутскова.

- Югорчане стали реже 
посещать библиотеки, по-
сещение музеев также со-
кратилось. Показатель по 
посещаемости культурных 
учреждений в округе ниже 
общероссийского, - сказа-
ла она. По ее словам, план-
ку держат у нас сегодня 
только кинозалы, только их 
популярность осталась на 
уровне прошлых лет.

Дмитрий Карелин. Фото 
Леонида Березницкого

мультимедиа

Директор департамента культуры и искусства Югры Александр Конев Директор департамента культуры и искусства Югры Александр Конев 
открывает встречу.открывает встречу.

Участникам коллегии показывают экспонаты Участникам коллегии показывают экспонаты 
библиотечного музея...библиотечного музея...

... и рассказывают о фондах ... и рассказывают о фондах 
Центральной районной библиотеки.Центральной районной библиотеки.

Что ни неделя, то новый повод для обсуждения води-
тельских талантов слабого пола. И хотелось бы что-то 
возразить, но вот факты. 

28 сентября. На перекрестке 
улиц Ленина и Киртбая автомо-
биль  «Хэндай Тусан» не вписал-
ся в поворот, врезался колесом в 
бордюр и перевернулся. Девуш-
ка, находившаяся за рулем вне-
дорожника, не пострадала. 

Вечером 1 октября автомо-
биль «КИА», которым управля-
ла женщина, почти въехал в две-
ри магазина «Бегемот» на улице 
30 лет Победы. К счастью, двери 
оказались крепкими, а в маши-
не сработали подушки безопас-
ности. ДТП обошлось без постра-

давших. 
Не прошло и недели, как на проспекте Пролетарском 

автомобиль «Мерседес» влетает в теплообменный пункт. 
Причина почти дежурная - на повороте женщина-водитель 
не справилась с управлением. И в этом случае никто, не 
считая трубы и машины, не пострадал. 

Чувствую, как сейчас напряглись сургутские автолюби-
тельницы... Очередной кирпич в их огород. Но, как извест-
но, бросить камень может только тот, кто сам без греха. 
А если сосчитать все заборчики, мусорные баки и фона-
ри, которые буквально вырастали возле моего бампера... 
В общем, нет у меня такого морального права. Да и без 
меня охотников поупражняться в остроумии на наш счет 
хватает. Вот лишь несколько комментариев с нашего сай-
та. Естественно, мужских.  

«Ну, сколько можно говорить: «Не давайте обезьян-
ке гранату!»

«Не надо куриц сажать за руль! Ездить не умеют, об-
становку на дороге не видят, сидят красят ногти в ма-
шине. Запретить вообще выдавать права всем особям 
женского пола!»  

«Феминизированным особям женского пола давно 
бы надо понять, что их место в автомобиле - на заднем 
сиденье, и нечего за руль лезть ногти ломать и желез-
ными шпильками пороги царапать! Ежели дамочки счи-
тают себя такими… крутыми, пусть нанимают персо-
нальных квалифицированных водителей».

В общем, подруги, все на заднее сиденье! Правда, до-
рогие мужчины, были времена, когда женщине запреща-
лось даже на велосипеде ездить — это был верх неприли-
чия. И брюки нельзя было носить, и высшее образование 
получать. А уж управление автомобилем и вовсе считалось 
делом сугубо мужским. Поэтому в русском языке для жен-
щины за рулем даже слова подходящего нет. Слово «води-
тель», или «шофер», как известно, мужского рода. 

Кстати, о водителях-мужчинах. Тоже только факт. 
23 сентября на перекрестке улиц Маяковского и 30 лет 

Победы автомобиль «Ауди» при перестроении  не рассчитал 
траекторию и столкнулся с автомобилем «Тойота», который 
находился на правой полосе. По-видимому, водитель «Ауди» 
сильно вывернул руль и на скорости вылетел на газон, сне-
ся ограждения. При этом мужчина-водитель не пострадал. 
Странно, но после этой информации на сайте не было НИ 
ОДНОГО КОММЕНТАРИЯ! То ли  мужчинам вылетать на га-
зоны, снося по пути заборы, простительно, то ли сработа-
ла молчаливая мужская солидарность — друг друга не гно-
бить. Только женщин! 

Сегодня стало модно обсуждать вопросы создания 
гражданского общества. На эту тему сейчас форумы про-
водят, телепередачи снимают. Но о каком гражданском 
обществе можно говорить, если даже мужчины и женщи-
ны находятся в постоянной конфронтации? Какие граж-
данские инициативы могут появиться в обществе, где про-
стое женское желание освоить новые навыки наталкива-
ется на полное непонимание и даже хамское отношение? 
Вроде бы в ХХI веке живем, на цифровые технологии пере-
ходим, а общение друг с другом по-прежнему осталось на 
уровне средневековья. 

Люся Осьминкина

О блондинках 
и блондинах за рулем
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  откуда ханты бе-
рут деньги?.. А как они до-
стают бензин?.. Приходят в 
немалое удивление, узнав 
об интернатах, до которых 
хантыйских ребятишек до-
ставляют вертолетами. Од-
на девочка очень настойчи-
во пытается узнать, сколько 
времени добираться от ин-
терната до ближайшего по-
селка. А пешком?..

В течение трех часов (с 
переменками) 28 юных фин-
ских граждан в возрасте 
от семи до двенадцати лет 
(весь списочный состав ма-
локомплектной школы в ме-
стечке Иснесс в окрестно-
стях Порвоо) с неподдель-
ным интересом слушают 
рассказы о Сургуте и Югре. 

Финляндия – удивитель-
ная страна. За то время, по-
ка мы мечтали о самом свет-
лом в мире будущем, здесь 
строили совершенно иную, 
уникальную модель обще-
ства, благодаря которой 
Финляндия сегодня являет-
ся одной из самых совер-
шенных стран в мире. Здесь 
- лучшая (ну, почти, поправ-
ляет мой консультант Пек-
ка Кауппала) в мире систе-
ма образования. Здесь са-
мые надежные социальные 
гарантии. Здесь умеют пра-
вильно воспитывать детей. 

В среднем около четырех 
часов в день я провожу в пу-
бличной библиотеке Порвоо. 
Прийти сюда с малышом ко-
лясочного возраста, а уж тем 
более с шестилеткой – норма. 
Своих постоянных читателей 
здесь знают не только по име-
нам, но и по событиям, проис-
ходящим в их жизни. Это тоже 
явление обычное. Так же, как 
здороваются с тобой кассир-
ша в магазине или водитель в 
автобусе. 

Порвоо: просто жизнь… Двадцать 
восемь пар 

ребячьих глаз 
неотрывно 

следят за всем, 
что происходит 

на экране. 
Там – 

незнакомая 
для них 

цивилизация: 
стойбища, 

олени, обласы...

Малыши подрастают с 
книжкой и хорошим видео-
фильмом в руках. Затем они 
приходят в маленькую уют-
ную школу, где соседи по 
парте, так же,  как и учитель-
ница, - это их соседи по дво-
ру. В такой школе все и все 
на виду, и дети там добрее... 

Одноэтажная школа в 
местечке Иснесс потряс-
ла именно своей простотой, 
добротой и искренностью. 
Буквально через полчаса 
мне казалось, что я хорошо 
знаю и молодую учительни-
цу Тайю, и воспитателя Пек-
ку, и многих из этих пацанов 
и девчонок…  

Такие традиционные мало-
комплектные сельские школы 
для удобства и детей, и роди-
телей были созданы по всей 
Финляндии не одну сотню лет 
назад. Например, школа в Ис-
несс была открыта в 1890 г., 
когда здесь начинала разви-
ваться лесопильная промыш-
ленность. Школа имеет два 
здания: с шведским и фин-
ским обучением.  

Между ними - общее фут-
больное поле, куда детвора 
выбегает на переменках по-
играть в футбол, общая кухня 
и общие такси, которые по-
сле уроков развозят школь-
ников по домам. 

Именно такие шко-
лы, согласно нашей 
программе, выби-

рает мой куратор Аннэ, что-
бы дети знакомились с куль-
турой и бытом югорских або-
ригенов:  

- Дети должны получать 
самое разнообразное обра-
зование…   

Дети были великолепны. 
Вежливы, внимательны, не ху-
лиганисты. Нет, не «зомби». 
Они живо воспринимали все 
происходящее, задавали мно-
го вопросов… С раннего воз-
раста они уже будут знать о на-
шей Сибири. Хотя, казалось бы, 
зачем им это? Вспомнился 63-
летний хозяин одного частного 
кинотеатра в Германии. В кон-
це авторской встречи он по-
дошел ко мне и тихо сказал: 
«Сколько живу на свете, даже 
не знал, что за Уралом есть та-
кая жизнь и такие люди». 

Финляндия заботится о 
своих гражданах. Она со-
ставляет такие образова-
тельные программы, что-
бы дети все время узнавали 
что-то новое. И все же… 

- Мы учимся здесь по-
следний год, – неожиданно 
сказала учительница Тайя. 
- Потом детей  переведут в 
какую-нибудь другую школу, 
а мы с Пеккой будем искать 
себе новую работу…

Сегодня, в связи с кризи-
сом, Порвоо не в состоянии 
платить за малокомплектные 
школы. В год в окрестностях 
города закрывается одна-две. 
Нынче пришел черед и школы 
в Иснесс. - Но учителя в Фин-
ляндии всегда нужны, - до-
бавляет Аннэ (лично я за них 
даже расстроиться не успела: 
несмотря на кризис, эта стра-
на может позволить себе пла-
тить зарплату учителю  2 500 
евро). - А вот дети… 

Дети в конечном итоге 
попадут в обычные город-
ские школы. А с ними поя-
вятся и проблемы, которые 
существуют в таких школах. 
Мы с вами хорошо знаем об 
этих проблемах.

Таковы последствия кри-
зиса. «Но не только, - чуть 
позже прокомментирует эту 
ситуацию мой неизменный 
эксперт Пекка Кауппала, 
- на самом деле политика 
централизации, укрупнения, 
в Финляндии ведется давно. 
Конечно, кризис подтолкнул 
этот процесс, теперь можно 
смело списать это и на по-
пытку экономить деньги, но 
причину следует искать в 

другом: в Финляндии ведет-
ся политика укрупнения ре-
гионов, чтобы ими легче бы-
ло управлять…». 

Возвращаясь со 
встречи в Иснесс, 
мы с Аннэ проез-

жаем мимо еще одной ма-
ленькой сельской школы. 
«Ее закрыли в прошлом го-
ду, - говорит Аннэ, - детей 
перевели в другую школу, а 
дом выкупил какой-то част-
ник».

Двухэтажное строение бы-
ло опутано лесами, не спеша 
то здесь, то там тюкали мо-
лотки, периодически что-
нибудь падало на землю. На 
моих глазах медленно таял 
миф о самой лучшей в мире 
стране…

P.S. Из интервью по те-
лефону с преподавателем-
методистом отдела просвеще-
ния г. Порвоо Ленэ Аланко:

- Учителя в школах Порвоо 
по предложению мэрии вы-
нуждены уходить в неоплачи-
ваемые отпуска на две неде-
ли, поэтому учебный процесс 
в школах сейчас нарушен. Ни-
кто не знает, как действовать 
дальше. К сожалению, «эко-
номия» пока сказывается на 
тех, кто не может сам себя за-
щитить: детях, стариках, инва-
лидах…

Ольга Корниенко. 
Фото автора

-А

Этой школе почти 120 лет.Этой школе почти 120 лет. Так выглядят классы в сельской школе.Так выглядят классы в сельской школе. За каждой партой - один ученик.За каждой партой - один ученик.

Школьное такси.Школьное такси.

Выставка рисунков. Кажется, все дети рисуют хорошо.Выставка рисунков. Кажется, все дети рисуют хорошо.

Я и финские дети.Я и финские дети.

Редакция «СТ» и Ольга Корниенко благодарят за поддержку 
ОАО «Аккобанк»
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То, что матч вызовет 
огромный ажиотаж, разуме-
ется, ожидают и сотрудники 
местных правоохранитель-
ных органов, ведь даже не-
возможно представить, как 
поведут себя болельщики в 
случае победы или пораже-
ния нашей команды. Благо, 
что встреча закончится не в 
два часа ночи, как это было 
год назад со сборной Гол-
ландии в финальной части 
чемпионата Европы. 

Ни для кого не секрет, что 
Россия сейчас переживает 
футбольный бум и поэтому ре-
шающий матч плавно пере-
шел из чисто спортивной пло-
скости в политическую. Ожи-
дается, что на нем будут при-
сутствовать президент России 
Дмитрий Медведев и кан-
цлер Германии Ангела Мер-
кель.   

Сегодня на стадионе «Луж-
ники» сборная России прове-
дет решающий матч отбороч-
ного турнира чемпионата ми-
ра 2010 года. Расклад перед 
встречей с Германией прост. 
Если россияне побеждают, то 
почти на 100 процентов га-
рантируют себе первое ме-
сто в группе и путевку в ЮАР 
(правда, 14 октября надо бу-
дет еще обыграть в Баку сла-
бую сборную Азербайджа-
на). При любом другом исхо-
де подопечные Гуса Хиддин-
ка, скорее всего, останутся 
на втором месте и им придет-
ся побороться за выход в фи-
нальную часть мирового пер-
венства в стыковых матчах.

О важности предстояще-
го отборочного матча сбор-
ных России и Германии гово-
рит многое. Например, ажио-
таж вокруг продажи билетов. 
Если вы в последний момент 
бросите все, сядете в само-
лет,   прилетите в Москву и ре-
шите лично поддержать сбор-
ную России, то приобрести 
заветный пропуск на стади-
он «Лужники» сможете, только 
переплатив за него в несколь-
ко раз. Но не факт, что на три-
буну попадете.

Московская мили-
ция уже задержа-
ла несколько со-

тен мошенников, распростра-
нявших фальшивые билеты. 
Со спекулянтами же, кажется, 
бороться уже никто и не пыта-
ется. 

Вариант, при котором 
сборная России в субботу не 
сможет добиться победы, ни-
кто не рассматривает. Хочет-
ся добавить «почему-то». Ведь 
даже если не рассматривать 
былые заслуги - такие, как 
три выигранных чемпиона-
та мира и три первенства кон-
тинента, Германия - безуслов-
ный фаворит предстоящего 

Будет ли сегодня 
новый День Победы?

матча. Эта команда является 
действующим бронзовым при-
зером чемпионата мира и об-
ладателем серебряных меда-
лей «Евро-2008». Тем не ме-
нее российские футболисты в 
предматчевых оценках одно-
значны.

«Наша сила в единении, - 
заявил нападающий Андрей 
Аршавин на своем официаль-
ном сайте.  

К главному матчу отбороч-
ного цикла все сильнейшие 

Футбол - это модно
Наталья АЛЕШКОВА, за-

меститель главы админи-
страции Сургута:

- Буду смотреть этот матч 
обязательно, вместе с мужем.  
Я вообще в последнее вре-
мя, как и большинство рос-
сиян, стала интересоваться 
футболом. Многих футболи-
стов знаю в лицо, чего рань-
ше не было. Надеюсь на по-
беду нашей сборной, шансы 
у нее, как мне кажется, очень 
хорошие.

- Как будете смотреть футбол? С пивом, как наш пре-
мьер?

- Нет, пиво я не люблю. Думаю, что вообще обойдемся 
без алкогольных напитков. А вот семечки – обязательно! 
Снимают напряжение. Ну и кричать будем, а как же? Для 
того и футбол, чтобы выплеснуть эмоции. 

Сергей ТРЕТЯК, предсе-
датель городского спортко-
митета:

- У сборной России игра 
стала более динамичной. Это 
уже не те мальчики для битья, 
что были раньше. Хиддинк 
создал настоящую команду, 
которая способна победить 
любого соперника. И Герма-
ния, несмотря на все ее титу-
лы и регалии, не исключение. 
Более того, в нашей команде 

появились звезды  мирового класса. К тому же у нас сейчас 
вся страна больна футболом. А это означает, что если наши  
футболисты выиграют у немцев, то они сразу же станут на-
циональными героями. Хотя это их работа. 

Рафаэль  Х А Б И Б У Л -
Л И Н,  главный тренер 
ВК «Газпром-Югра»:

- Я считаю, что сборная 
России проиграет или в луч-
шем случае сыграет вничью. 
При всем уважении к  Хиддин-
ку нельзя забывать, что сбор-
ная Германии - это не сбор-
ные Лихтенштейна, Эстонии 
или Азербайджана.

Немецкая футбольная «ма-
шина» еще ни разу в своей 
истории не давала сбоя. И мне кажется, не произойдет это-
го и в Москве. 

Евгений ДЬЯЧКОВ, депу-
тат городской Думы:

- В связи с тем, что на мат-
че могут присутствовать пер-
вые лица обеих государств, 
матч носит явно политиче-
ский характер. В таком слу-
чае он пройдет в очень упор-
ной и напряженной борьбе. 
Мне кажется, что будет заби-
то много голов, причем в те и 
другие ворота. Однако я па-
триот своей страны и поэто-
му верю, что наши обязатель-
но победят. 

Виктор БУДЫКА, прези-
дент ФК «Ветеран»:

- Легкой игры не будет. 
Сборная Германии сильна как 
никогда. Тем более у нее моти-
вация такая же, как и  у нашей 
команды. На мой взгляд не-
мецкие футболисты превосхо-
дят нас в классе и мастерстве. 
Главный наш козырь - это свое 
поле и фартовый главный тре-
нер. И все же мне кажется, что 
мы победим с минимальным 
счетом - 1:0 или 2:1. 

российские игроки подошли 
в оптимальной форме.

Некоторое время на-
зад вызывали бес-
покойство травмы 

Аршавина и полузащитника 
Юрия Жиркова. Но оба успе-
ли выздороветь, а форвард 
«канониров» в последнем ту-
ре английской премьер-лиги 
даже забил гол. В порядке и 
Жирков. 

В комментариях немецких 
специалистов относительно 
предстоящего матча чувству-

ются опасения. Главным об-
разом, в связи с непривыч-
ным для футболистов сборной 
Германии искусственным га-
зоном лужниковского стади-
она. Правда, перед отъездом 
в Москву немецкая коман-
да неделю тренировалась на 
точно такой же синтетике. Но 
это, судя по всему, не помог-
ло - в последнем контроль-
ном поединке с дублем клу-
ба «Майнц», выступающим 
во втором дивизионе бун-

деслиги, сборная Германии 
не смогла забить ни одного 
мяча. Да и вообще у ее на-
падающих дела в последнее 
время не ладятся. В нынеш-
нем национальном чемпио-
нате Мирослав Клозе, Лу-
кас Подольски и Марио Го-
мес, то есть те, на кого рас-
считывает в Москве главный 
тренер Йоахим Лев, забили 
на троих только четыре го-

ла. Тем не менее Лев уве-
рен, что его команда явля-
ется стопроцентным фаво-
ритом предстоящего матча. 
Такого же мнения и капитан 
немецкой сборной Михаэль 
Баллак. В первом же своем 
интервью он довольно само-
надеянно заявил, что нем-
цам все равно, на каком по-
ле играть. 

Объективных проблем, 
впрочем, у сборной Герма-
нии больше, чем у нашей ко-
манды. Из-за травм не при-
ехали в Москву защитник 
Сердар Таски и полузащит-
ник Сами Хедира. Еще в на-
чале недели стало известно, 
что из-за бактериальной ин-
фекции не сыграет в «Лужни-
ках» основной вратарь сбор-
ной Германии Роберт Энке.

Зато в российскую столи-
цу пожалует довольно мно-
го немецких болельщиков - 
около трех тысяч человек.

Каких-то стычек между 
фанатами противоборству-
ющих сторон не ожидается, 
так как поддержать свою ко-
манду, по заверениям Не-
мецкого футбольного союза, 
приедут только добропоря-
дочные граждане. Напротив, 
накануне матча сборных за-
планирована товарищеская 
встреча на футбольном по-
ле болельщиков двух стран. 
И все же на стадионе под-
держка сборной России, ко-
нечно, будет мощнее. Все-
российское объединение 
болельщиков (ВОБ) уже обе-
щает яркий «перформанс» 
наподобие того, что был во 
время матча с Англией. При-
чем глава ВОБ Александр 
Шпрыгин пообещал, что во-
енная риторика в баннерах 
и лозунгах использоваться 
не будет.

Хорошо, если так. Но как, 
без всякой задней мысли, 
не обратиться к игрокам 
сборной России с напутстви-
ем и не сказать - отступать-
то, ребята, как говорится, 
некуда? 

Ведущий страницы Александр Миронов. 
Фото Леонида Березницкого, Александра Шумая
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Теперь вы можете оставить свои комментарии о фильмах 
на сайте www.ikino.ru 

Адрес: пр. Ленина, 43. 
Расписание сеансов уточняйте по тел. 206-000 или на сайте www.ikino.ru.

«ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  3D»  
Мультфильм
◗ Начало сеанса: 08, 10, 12, 14  октября 17.45                          

 «ИСТОРИЯ ИГРУШЕК  2 3D» 
Мультфильм

◗ Начало сеанса: 09, 11, 13 октября 17.45

 «ЗАПРЕЩЕННАЯ РЕАЛЬНОСТЬ» 
Фантастика

◗ Начало сеансов: 21.40, 23.40

 «ПРИКЛЮЧЕНИЯ ГЕРКУЛЕСА 3D» 
Семейный

◗ Начало сеансов: 11.40, 13.40, 15.45

«О, СЧАСТЛИВЧИК»  
Комедия

◗ Начало сеансов: 12.05, 13.45, 15.25, 21.10 
(Большой зал)    

«ЛАСКОВЫЙ МАЙ» 
Биография

◗ Начало сеанса: 19.05 (Большой зал)

«ДОБРО ПОЖАЛОВАТЬ 
В ЗОМБИЛЕНД» 
Комедия

◗ Начало сеансов: 17.10, 23.00 (Большой зал)

«НАЧАЛО ВРЕМЕН» 
Комедия

◗ Начало сеансов: 13.15, 15.15, 21.30 (Малый зал)

 «БЕЗ АНСАМБЛЯ» 
Комедия

◗ Начало сеансов: 11.35, 19.45 (Малый зал)

«ДИТЯ ТЬМЫ» 
Ужасы

Молодая мать потеряла ребенка. Вместе с мужем она 
приходит к решению об усыновлении, но взятая под опе-
ку сиротка оказывает на них совсем не терапевтический 
эффект из-за страшного секрета.

◗ Начало сеансов: 17.20, 23.30 (Малый зал)

ООО «УК ЗАСК» настоящим извещает о проведе-
нии открытого конкурса по отбору подрядных 
организаций для выполнения работ замены 
лифтов и приглашает принять в этом участие 
заинтересованных юридических и физических 
лиц.

Отбор подрядных организаций для выполнения 
работ замены лифтов  будет проводиться 7 ноября 
2009 г. по адресу: 628400, г. Сургут, ул. Монтаж-
ная, 8, начало проведения в 10.00.

Заказчик: ООО «УК ЗАСК»

Юр. адрес: 628400, г. Сургут, ул. Бажова,31

Тел.(3462) 22-40-41

Электронный адрес: uk-zack@mail.ru

Сообщение о проведении отбора подрядных организаций

При выделении бюджетных средств сумма заявленного 
лота может быть скорректирована в соответствии с выде-
ленными бюджетными средствами.

Работы по данному объекту должны быть выполнены  
в срок до 31 декабря 2009 г. Сроки выполнения могут быть 
скорректированы в соответствии с выделением денежных 
средств.

Требования к участникам 
отбора: квалифицирован-
ный состав специалистов; 
стабильность финансового 
состояния; наличие произ-
водственной базы. 

Перечень документов 
необходимо получить по 
адресу: г. Сургут, ул. Мон-
тажная, 8.

Заявка на участие в кон-
курсе по отбору подрядных организаций подается по 
адресу:

г. Сургут, ул. Монтажная, 8, начиная с 20 октября 
2009 г. по 5 ноября 2009 г.

Директор Скорняков В.И.

№№
п.п.

Наименование 
улицы Номер дома

Виды работ по капитальному ре-
монту  МКД, предусмотренные 

п. 3 ст. 15 185-ФЗ Стоимость, всего  

Ремонт или замена лифтового 
оборудования

тыс. руб. тыс. руб.

1 2 3 4 5

1 Бажова 29 3025,3 3025,3

                                Итого 3025,3 3025,3

ПЕРЕЧЕНЬ ВЫСТАВЛЯЕМЫХ НА КОНКУРС ОБЪЕКТОВ ЗАМЕНЫ ЛИФТОВ

ЗДОРОВЬЕ  
ЗА ДВА МЕСЯЦА 

 Медицина оздоровительная
и профилактическая

СТАРЕНИЕ И КИТАЙСКИЕ 
ПЛАСТЫРИ «ДЕТОКС»

Сегодня мы снова 
встретились 
с врачом Никола-
ем Федоровичем 
Акуличевым.

Корр. — Николай Фе-
дорович, ждем продол-
жения вашего расска-
за, который вы начали 
в предыдущих номерах 
«Китайское чудо» -1, -2, 
-3 и -4. О чем разговор 
сегодня? 

Н. Ф. — Сегодня пого-
ворим о старости. Она 
ждет каждого. У кого-
то идет быстрое старе-
ние, а у кого-то - мед-
ленное. Три года назад 
пришел на прием паци-
ент Ю., который вышел 
на пенсию, ему было 
ровно 60 лет. Когда он 
стал заниматься здоро-
вьем и принимать пре-
параты, сделанные из 
натурального сырья, 
т.е. БАДы, явно замед-
лилась скорость ста-
рения. Об этом он го-
ворил не раз, ему со-
общали его знакомые, 
знающие его много лет. 
А соседи и родственни-
ки с завистью говорят: 
«Ты перестал старить-
ся!» А он проводит очи-
стительные процедуры 
при помощи угольных 
таблеток, обязатель-
но курсом, принимает 
в отпуске фитосборы - 
печеночный и почеч-
ный, живет на овощах, 
что помогает работе ки-
шечника, и много пьет 
воды. Для него это удо-

вольствие - в компании 
интересных ему людей 
распивать чаи со вкус-
ной выпечкой. Обяза-
тельно — комплекс вита-
минов и микроэлемен-
тов, но только из фирм, 
производящих БАДы. 
Обязательно — усилите-
ли иммунитета и расти-
тельные препараты для 
улучшения кровообраще-
ния сердечного и мозго-
вого, обязательно проти-
вохолестериновые сред-
ства. Иногда он приходит 
на повторные обследова-
ния, и я всегда вижу его 
тело здоровым, а внешне 
он просто перестал ста-
риться, вернее, старится 
ТАК медленно, что выгля-
дит почти всегда одина-
ково — «нестареющим»! 
Теперь, когда я расска-
зал ему о китайских пла-
стырях «детокс», он был 
просто в восторге, а ког-
да опробовал на себе 
три коробки (около 2 не-
дель приема), радости 
не было границ. Он рас-
смешил меня своей тай-
ной идеей — дожить до 
2012 года, когда на Зем-
ле произойдет «смена 
времен», и совсем не бо-
ится катастроф, говорит: 
«Я знаю, что произойдет, 
я должен быть свидете-
лем этого процесса».

Корр. — С чего бы сто-
ило начать процесс за-
медления старения, са-
мый простой?

Н.Ф. — С очищения. И 
самый простой — «лече-
ние для ленивых» — ис-
пользовать китайские 
пластыри «детоксы», про-
сто приклеивая подушеч-

ки с адсорбентом пря-
мо к подошвам на ночь. 
А утром снимать их пе-
реполненными внутрен-
ней грязью — токсина-
ми от паразитов, с остат-
ками ранее принятых ле-
карств, вонючей слизью. 
У всех, у кого со здоро-
вьем достаточно плохо, 
есть одна закономер-
ность — пластыри, снятые 
с подошв после 6-8 часов 
сна, становятся черно-
коричневыми, с вонючей 
слизью. Но приятно каж-
дый раз чувствовать, что 
твое тело крепнет и вы-
здоравливает, омолажи-
вается. Появляется гиб-
кость в суставах и позво-
ночнике, кожа омолажи-
вается, исчезают прыщи 
и темные пятна, пропа-
дает запах стареющей 
кожи, проходят признаки 
пародонтоза. Быстро ухо-
дит повышенная утомляе-
мость, повышается рабо-
тоспособность, улучшает-
ся настроение, исчезает 
лишний жир. Явно омо-
лаживаются и душа, и те-
ло — жить становится ин-
тересней, пропадает же-
лание лежать на диване. 
Курильщики перестают 
курить — очищенное тело 
не просит никотина, пью-
щие меньше пьют, т.к. 
меняются вкусовые ощу-
щения и пропадает инте-
рес к опьянению. Появи-
лись даже врачебные пу-
бликации, что у наркома-
нов резко уменьшается 
тяга к наркотикам, хотя 
полностью не исчезает, 
но им проще бросить.

Корр. — А ваш опыт ка-
кой?

Н. Ф. — Раньше я 
боялся брать на ле-
чение тех, кому боль-
ше 70, уж очень мед-
ленно все шло, через 
обострение, они тре-
буют очень много за-
бот. А с пластырями 
«детокс» я стал выво-
дить их из болезненно-
го состояния быстрее 
и легче, особенно если 
в помощь идет аппа-
рат «ДЭТА». Но количе-
ство пластырей увели-
чивается, и применять 
их надо 2-3-4 месяца 
для хорошего оздоров-
ления, а это дорогова-
то. Не многие дети го-
товы тратить деньги на 
своих стареющих ро-
дителей. Но резуль-
таты впечатляющие! 
Я-то ведь тоже недав-
но стал пенсионером и 
коплю бесценный для 
себя опыт, активно ис-
пользую пластыри «де-
токс» на себе второй 
месяц. Результаты ме-
ня очень радуют!

Корр. — Жаль пре-
рывать интересный 
рассказ, но я готова 
прийти к вам и выслу-
шать всю информацию 
полностью в вашем ка-
бинете. 

Напоминаю, что у 
Николая Федорови-
ча есть сайт — www. 
akulichev-nf.ru. 

Адрес: г. Сургут, 
ул. Лермонтова, 11/5, 
оф.  408. Тел. 8 (3462) 
62-66-67.

Продолжение 
следует.
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